

Viajes internacionales mantienen atención sanitaria por sarampión

La autoridad ministerial recordó la vacunación disponible, especialmente para quienes van a países con brotes, pese a no haber casos activos de este virus en nuestro territorio.

Marialejandra Rozas
 La Estrella de Valparaíso

Quienes tengan planeado viajar fuera de Chile deben revisar su estado de vacunación contra el sarampión. Ese fue el llamado realizado por la Seremi de Salud de la Región de Valparaíso, que insistió en la importancia de mantener el esquema de inmunización al día, particularmente en el contexto de desplazamientos internacionales.

El sarampión es una enfermedad viral altamente contagiosa que se transmite a través de gotitas expulsadas al toser o estornudar y que puede provocar complicaciones graves como neumonías, encefalitis e incluso ceguera en personas no vacunadas.

Desde la autoridad sanitaria recordaron que existe vacunación para quienes viajen fuera de Chile, especialmente a países donde se han registran-



ARCHIVO

AUNQUE NO HAY CASOS CONFIRMADOS DE SARMIÓN EN CHILE, AUTORIDAD LLAMA A VACUNARSE.

do brotes activos de la enfermedad. Esta dosis debe ser administrada al menos 15 días antes del viaje.

En este contexto, deben vacunarse lactantes entre 6 y 11 meses que salgan

del país, aclarando que esta dosis no reemplaza el calendario regular, el cual debe iniciarse igualmente a los 12 meses. Asimismo, niños y niñas desde los 12 meses que cuenten con

una sola dosis y salgan al extranjero deben recibir una segunda dosis con un intervalo mínimo de cuatro semanas. La recomendación se extiende a niños, niñas y adolescentes, qui-

enes deben contar con dos dosis de la vacuna SRP previo a un viaje al exterior.

Además, existe un llamado especial a personas nacidas entre 1971 y 1981 que no cuenten con registro válido de vacunación, especialmente si planean desplazarse a países con brotes. En el caso de mayores de edad que salgan por estudio o trabajo, deben presentar el pasaje y un documento que acredite la solicitud, desde su trabajo o universidad.

El presidente del Colegio Médico, Luis Ignacio de la Torre, señaló que "en Chile estamos bastante protegidos del sarampión gracias a una estrategia de vacunación que ha sido exitosa y que lleva muchos años funcionando", aunque advirtió que existe un grupo de adultos, principalmente quienes nacieron entre 1970 y 1980, que podrían no haber recibido las dosis. En ese sentido, recordó que quienes viajen y no tengan certeza sobre su es-

15

días antes del viaje
 es recomendable
 vacunarse, sobre todo
 en países con casos
 activos.

tado de vacunación deben colocársela para proteger su salud y a la comunidad.

La inoculación contra el Sarampión, Rubéola y Parotiditis (SRP) forma parte del Programa Nacional de Inmunizaciones, es obligatoria y gratuita, y se administra a los 12 y 36 meses de edad. Durante 2025, en nuestra región se aplicaron más de 30 mil dosis. Actualmente, la Seremi confirmó que en la región no se registran casos confirmados de sarampión, ni autóctonos ni importados. La inyección está disponible en vacunatorios públicos y privados en convenio, los que pueden revisarse en el sitio www.mevacuno.cl.